

» PRESSE NATIONALE

Politique 



PRÉSIDENTIELLE EN CÔTE D'IVOIRE : L'UNION AFRICAINE PREND ACTE ET INVITE À MAINTENIR LA PAIX

Le président de la Commission de l'Union africaine (Ua), Mahmoud Ali Youssouf, a adressé, le 1er novembre, depuis Addis-Abeba, ses félicitations au Président Alassane Ouattara, réélu à l'issue de l'élection présidentielle du 25 octobre 2025. La Commission électorale indépendante (CEI) a annoncé les résultats provisoires confirmant la victoire du Président sortant. Dans son communiqué, l'Ua « prend acte » de cette proclamation et salue la participation des électeurs, ainsi que l'organisation générale du processus électoral. Mahmoud Ali Youssouf a félicité le peuple ivoirien pour son engagement démocratique et a encouragé les acteurs politiques à maintenir un climat de paix, de dialogue et de cohésion nationale, indispensable à la stabilité du pays.

Economie 



FILIÈRE HÉVÉA : LE KILOGRAMME DE CAOUTCHOUC NATUREL À 347 FCFA EN NOVEMBRE

L'Association des professionnels du caoutchouc naturel de Côte d'Ivoire (APROMAC) a annoncé, le dimanche 2 novembre 2025, le prix d'achat du caoutchouc naturel applicable dans les différentes zones de production. Le prix du kilogramme de caoutchouc naturel, fixé à 347 FCFA pour tout le mois de novembre 2025, enregistre une baisse de 2 FCFA par rapport à celui du mois d'octobre 2025, où il s'établissait à 349 FCFA. En novembre 2024, le kilogramme se vendait à 434 FCFA. Le prix du caoutchouc naturel connaît des fluctuations constantes, en fonction de l'offre et de la demande sur le marché international. Contrairement à certains produits agricoles, tels que le café, le cacao, l'anacarde ou le coton, le prix du caoutchouc n'est pas fixé sur la base d'une campagne, mais varie mensuellement.



SÉGUÉLA / MINES : FORTUNA MINING ANNONCE LA DÉCOUVERTE D'UN GISEMENT AURIFÈRE MAJEUR

Les découvertes aurifères se multiplient et se succèdent depuis quelques années en Côte d'Ivoire. Confirmant ainsi le statut de terre riche du pays en or grâce à une belle avancée dans le secteur minier. Selon le site energia-africa.com, la société canadienne Fortuna Mining a annoncé, le 30 octobre 2025, une découverte sensationnelle sur son site de Sunbird, qui fait partie de la mine de Séguéla, située dans le Nord du pays. En gros, des forages récents ont permis de trouver de grandes quantités d'or enfouies profondément, bien plus qu'on ne l'imaginait au départ. Cette trouvaille laisse penser qu'il existe une deuxième zone souterraine remplie d'or, ce qui signifie que la mine pourrait être exploitée pendant beaucoup plus longtemps.

CONSTRUCTION D'ÉCHANGEURS SUR LE BOULEVARD COFFI GADEAU : AMEDÉ

KOUAKOU NOTE LA BONNE ALLURE DES TRAVAUX

Le ministre de l'Équipement et de l'Entretien routier, Dr Amédé Kouakou, était en visite, jeudi 30 octobre 2025, sur les chantiers en cours sur le Boulevard Germain Coffi Gadeau (ex-Boulevard François Mitterrand), précisément à l'École de police, à la Riviera 3 et à la Palmeraie, dans la commune de Cocody. Sur les différents chantiers, selon une note du ministère, Amédé Kouakou a apprécié la bonne allure des travaux, mais a maintenu la pression sur les entreprises en charge de la construction de ces trois ouvrages d'art. Le membre du gouvernement était accompagné par Fabrice Coulibaly, Directeur général (Dg) de l'Agence de gestion des routes (Ageroute), et d'Annick Tohé Lasmel, Dg du Fonds d'entretien routier (FER).

GBÈKÈ / ÉDUCATION FINANCIÈRE : L'APIF RENFORCE LES CAPACITÉS DE PRÈS DE 1 500 PERSONNES

Débutée, le mardi 7 octobre 2025 dans la localité de Botro, la campagne nationale de sensibilisation sur l'éducation financière dans la région de Gbéké a pris fin, le vendredi 10 octobre 2025, à Kouassiblékro. Cette initiative de l'Agence de Promotion de l'Inclusion Financière (APIF) qui a bénéficié de l'appui du Projet d'Amélioration de la Gouvernance pour la Délivrance des Services de base aux citoyens (PAGDS), a permis de former plus de 1 500 personnes dans les localités de Botro, Bodokro, Diabo, Brobo, Sakassou, Béoumi, Languibonou, Bouaké et Kouassiblékro. La cérémonie de clôture qui a eu pour cadre l'espace public de Kouassiblékro, le vendredi 19 octobre 2025, a vu la forte participation du corps préfectoral de Gbéké. A l'occasion, le directeur de l'APIF, Brou Patrice, a exprimé sa gratitude à la coordonnatrice du PAGDS, Madame Yao Madeleine, pour son appui constant à l'APIF dans l'ensemble des initiatives d'inclusion financière. Il s'est réjoui de l'engouement suscité par cette campagne.

RENFORCEMENT DU DISPOSITIF NUMÉRIQUE DU TRÉSOR : LE DG ARTHUR AHOUSSI INAUGURE LES NOUVEAUX LOCAUX DE LA DSI

Le Directeur général du Trésor et de la Comptabilité publique, Arthur Ahoussi, a inauguré, le mardi 28 octobre 2025, les nouveaux locaux de la Direction des Systèmes d'Information (DSI), situés au 2e étage du bâtiment B de la cité financière à Abidjan-Plateau. L'information émane d'un article publié sur le site de cette institution. Ces espaces modernes abritent désormais la salle de secours de saisie, le centre d'appel et d'assistance technique, ainsi que des bureaux rénovés destinés à améliorer les conditions de travail des agents. Selon le Directeur général, ces nouveaux aménagements traduisent la volonté de l'institution d'assurer la continuité du service public, de renforcer la sécurité informatique et de garantir la performance du système d'information du Trésor.

LUTTE CONTRE LE CHANGEMENT CLIMATIQUE / IRCHAD RAZAALY, AMBASSADEUR DE L'UE EN CÔTE D'IVOIRE : « LA CÔTE D'IVOIRE TRANSFORME SES ENGAGEMENTS POLITIQUES EN ACTIONS CONCRÈTES »

L'ambassadeur de l'Union européenne en Côte d'Ivoire, SEM. Irchad Razaaly, a souligné que la COP 30 sera l'occasion de montrer au monde que « la Côte d'Ivoire transforme ses engagements politiques en actions concrètes avec l'appui de tous ». Il s'exprimait, le jeudi 30 octobre 2025, à l'auditorium de la Primature à Abidjan-Plateau, à l'occasion de la double cérémonie de présentation officielle des Contributions déterminées au niveau national (CDN 3.0) et de l'avant-départ à la 30e Conférence des parties (COP30) qui se tiendra du 10 au 21 novembre, à Belém, au Brésil. « L'Union européenne est restée un partenaire fidèle et engagé. Nous continuerons de soutenir la Côte d'Ivoire dans le suivi de la mise en œuvre des CDN, dans la mobilisation de financements verts et dans le renforcement des capacités nationales pour un développement durable, inclusif et bas-carbone », a-t-il promis.

LUTTE CONTRE LE CANCER DU SEIN : LE SÉNAT SENSIBILISE SON PERSONNEL FÉMININ ET LES ÉPOUSES DE SES AGENTS SUR LES AVANTAGES DU DÉPISTAGE

Le bâtiment annexe du Sénat à Yamoussoukro a abrité, le vendredi 31 octobre 2025, une séance de sensibilisation et de dépistage du cancer du sein dédiée aux femmes de l'institution et au-delà, aux femmes de la capitale ivoirienne. Dr Mbaïman Jean-Eudes, chef du service des consultations externes, le conférencier du jour, a, dans son exposé, présenté les facteurs de risque du cancer du sein et insisté sur l'importance du diagnostic précoce pour une meilleure prise en charge et une plus grande chance de guérison. Représentant Touré Ousmane Samassi, secrétaire général du Sénat, Coulibaly Clovis, Chef de la cellule d'appui technique au secrétariat général, a fait savoir que cette initiative s'inscrit dans la politique de promotion du bien-être du personnel, impulsée par la présidente du Sénat, Kandia Kamissoko Camara.

PRIX NATIONAL D'EXCELLENCE DE LA SANTÉ : LES LAURÉATS CLASSÉS 2E ET 3E ONT REÇU LEURS PRIX

Les lauréats classés 2e et 3e au Prix national d'excellence de la santé 2025 ont reçu leurs Prix, il y a quelques jours, à Abidjan-Plateau, quelques mois après la cérémonie officielle de remise des premiers prix, présidée par le Chef de l'État, Alassane Ouattara, lors de la Journée nationale de l'excellence, le 4 août dernier. Ce sont, en effet, des lauréats issus de différentes catégories professionnelles qui étaient à l'honneur lors d'une cérémonie présidée par le ministre de la Santé, de l'Hygiène publique et de la Couverture maladie universelle, Pierre N'Gou Dimba. Dans la catégorie des cadres supérieurs de la santé, la professeure Dago-Akribi épouse Aka Louise, psychologue clinicienne au Centre national de radiothérapie et d'oncologie Alassane Ouattara (CNRAO), a reçu le 2e Prix, suivie à la 3e place par la professeure Meliane N'Dhatz épouse Sanogo, médecin et enseignante en Pneumophysiologie. Concernant les agents paramédicaux, le 2e Prix est revenu à Kouadio Kouadio Norbert, Infirmier diplômé d'État (IDE)-major, exerçant au dispensaire rural de Kodatchard, dans la région de la Nawa. Le 3e Prix a été attribué à Moussa Sylla, également IDE-major, en poste au Centre de santé rural (CSR) de Kondé-Yaokro, dans la région du Bélier.

SANTÉ ET LEADERSHIP FÉMININ : RAYMONDE GOUDOU HONORÉE À DAKAR

La ministre gouverneure du District autonome des Lacs, Dr Raymonde Goudou Coffie, a été honorée à l'ouverture du Forum des femmes du Galien Afrique. C'était le 30 octobre 2025, à Dakar, au Sénégal. Selon une note d'information, elle a reçu sa distinction des mains de la Première Dame du Sénégal, Absa Faye. Ce trophée récompense son engagement exceptionnel en faveur de la santé et du leadership féminin sur le continent africain. Cette distinction est également une reconnaissance pour son soutien au Forum Galien Afrique. Une initiative à laquelle elle prend activement part depuis plus de huit ans. Figure emblématique de la santé publique, Dr Raymonde Goudou Coffie incarne l'engagement, l'innovation et le leadership féminin au service du développement du continent.

PRIX GALIEN AFRIQUE : UNE START-UP IVOIRIENNE LAURÉATE

La Côte d'Ivoire se distingue en matière d'innovation. Rory Assandey, co-fondateur de la start-up ivoirienne la Ruche Health, a reçu vendredi 31 octobre 2025 à Dakar, le prestigieux Prix Galien Afrique. Et ce, des mains du Président de la République du Sénégal, Bassirou Diomaye Faye. Cette distinction, accompagnée d'une subvention de 20 000 000 de FCFA (environ 35 000 USD), récompense les contributions exceptionnelles à la santé et à l'innovation scientifique sur le continent. En effet, la Ruche Health est une entreprise pionnière dans le domaine de la santé numérique en Afrique. Grâce à sa plateforme de télémédecine, elle améliore l'accès aux soins pour les populations francophones du continent, notamment en facilitant les consultations médicales à distance et en mettant en place des outils de diagnostic à domicile. Le Président sénégalais, lors de la cérémonie de remise des prix, a relevé l'importance de telles initiatives pour renforcer l'accès aux soins et promouvoir l'innovation en Afrique. Ce qui cadre avec le thème de la 8e édition du Forum Galien Afrique : « Souveraineté sanitaire : un impératif pour l'Afrique ».

LE PROCESSUS D'ADRESSAGE DES RUES BAT SON PLEIN À ABOBO

L'adressage des boulevards, avenues et rues de la commune d'Abobo a atteint sa vitesse de croisière. Partout dans la cité, l'on peut voir des panneaux orange ou bleus nominatifs fixés soit à des carrefours ou à des clôtures publiques.

ÉDUCATION, CULTURE, SCIENCES ET COMMUNICATION : MARIATOU KONÉ PORTE LA VISION DE L'AFRIQUE À L'UNESCO

Au cours de la 43^e session de la Conférence générale de l'Unesco, le 31 octobre 2025, à Samarcande, en Ouzbékistan, la Côte d'Ivoire et les autres pays de l'Afrique ont parlé d'une même voix. La ministre de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, Professeur Mariatou Koné, présidente en exercice de la CONFEMEN, a pris part à un panel de haut niveau, avant la session, consacré à l'avenir des compétences pour un développement durable. Représentant le continent africain, Mariatou Koné prendra la parole lors de la 43^e session générale de l'Unesco pour faire le bilan de la coopération dans les domaines de l'éducation, de la culture, des sciences et de la communication. Au cours du panel, Mariatou Koné a porté la voix de l'Afrique, déclinant quatre piliers de compétences pour la jeunesse africaine. Intervenant au nom du continent africain, elle a souligné le rôle central de la jeunesse, avec plus de 420 millions d'Africains âgés de 15 à 35 ans, présentée comme « le plus grand espoir, mais aussi le plus grand défi ».

ENSEIGNEMENT SUPÉRIEUR : LES RÉSULTATS DES DEMANDES DE BOURSES À L'EXTÉRIEUR DISPONIBLES

Les résultats des demandes de bourses et de secours financiers hors de la Côte d'Ivoire sont disponibles. L'information émane d'un communiqué du Directeur de l'Orientation et des Bourses (DOB), professeur Adama Sylla, en date du 29 octobre 2025. En effet, ces résultats peuvent être consultés sur le site : www.inscription.mesrs-ci.net/DOB ou www.dob-mesrs.ci. Par ailleurs, il demande aux bénéficiaires ou leurs parents de se rendre à la DOB, sise à Abidjan-Plateau, immeuble Noguès au 1er étage pour le retrait de leurs attestations, munis des pièces suivantes : Un certificat de scolarité 2025-2026 et la copie du visa en cours de validité. Le retrait se fera du 3 au 24 novembre 2025. « Passé ce délai, le secours financier de tous ceux qui n'auront pas fait retirer leurs attestations sera supprimé », prévient le directeur.

CONCOURS MISS COSMO AU VIETNAM : LISA KONAN REPRÉSENTE LA CÔTE D'IVOIRE EN DÉCEMBRE

Lisa Konan a été désignée par le Comité Miss Côte d'Ivoire (COMICI) pour représenter la Côte d'Ivoire à la deuxième édition du concours de beauté miss Cosmo 2025, qui se tiendra au Vietnam, du 28 novembre au 20 décembre 2025, au Creative Park, à Ho Chi Minh-Ville. La sélection de Lisa Konan a été faite, le vendredi 31 octobre 2025, à Abidjan. « Rising Dragon » est le thème de cette édition qui met en avant la force, l'influence et l'ambition des femmes du monde entier. L'objectif du concours est d'offrir une plateforme où les femmes peuvent, non seulement, briller par leur beauté, mais aussi affirmer leur leadership et leur influence dans le monde. Lisa Konan, la représentante de la Côte d'Ivoire, s'est déjà distinguée dans plusieurs concours internationaux.

LE PRIX DU LITRE D'ESSENCE SUPER SANS PLOMB ENREGISTRE UNE BAISSE DE 10 FCFA

Le prix du litre d'essence super sans plomb connaît une diminution, passant de 830 FCFA à 820 FCFA, soit une réduction de 10 FCFA pour la période du 1er au 30 novembre 2025, selon un communiqué du ministère des Mines, du Pétrole et de l'Énergie. Le prix du gasoil demeure inchangé à 675 FCFA le litre, de même que celui du pétrole lampant, maintenu à 705 FCFA. Les tarifs du gaz butane restent également stables. Ainsi, la bouteille de 6 kg demeure fixée à 2 000 FCFA, tandis que celle de 12,5 kg est maintenue à 5 200 FCFA. Les prix des produits pétroliers en Côte d'Ivoire font l'objet d'une révision mensuelle, conformément aux dispositions du mécanisme automatique de fixation en vigueur.

CÉRÉMONIE DE CLÔTURE BUDGÉTAIRE 2025 DU MINISTÈRE DES FINANCES ET DU BUDGET : LES ACTEURS BUDGÉTAIRES EXHORTÉS À AMÉLIORER LEUR PERFORMANCE

La Direction des affaires financières (DAF) du ministère des Finances et du Budget a organisé, le 30 octobre 2025, à Abidjan, la cérémonie de clôture budgétaire de l'exercice 2025 dudit ministère afin d'assurer un meilleur suivi de l'exécution du budget. Cette rencontre a réuni l'ensemble des acteurs budgétaires du ministère et avait pour objectif de faire le point de l'exécution des crédits budgétaires, d'identifier les difficultés et risques susceptibles de freiner la consommation des crédits, et de définir les dispositions pratiques pour garantir une exécution budgétaire optimale avant la clôture budgétaire. Dans sa communication, le responsable de la Fonction financière ministérielle, Amadou Timité, a salué la forte mobilisation et l'engagement des participants, soulignant l'importance de cet effort collectif pour atteindre les objectifs budgétaires de fin d'année. Amadou Timité a présenté l'état d'exécution des dépenses du budget au 28 octobre 2025 par nature de dépense et par programme. (Source : CICG)

Société

CLASSES PASSERELLES : 900 ENFANTS SERONT RÉINTÉGRÉS DANS L'ÉCOLE FORMELLE

Trente (30) nouvelles classes passerelles seront ouvertes dans sept Directions régionales de l'Éducation nationale (DRENA) du pays, permettant à 900 enfants vulnérables, âgés de 9 à 14 ans, de réintégrer le système scolaire formel après une période d'apprentissage accéléré. Ces classes seront déployées dans les DRENA d'Abidjan 1, 3 et 4, Bouaké 2, Man, Boundiali et Bondoukou. Sur une durée de 28 semaines, elles offriront à ces jeunes apprenants une remise à niveau en lecture, écriture et calcul, tout en développant leur confiance et leur motivation pour la reprise d'un cursus scolaire classique. « Par cette action, le gouvernement réaffirme son engagement à garantir à tous les enfants de Côte d'Ivoire une éducation inclusive, équitable et de qualité », a déclaré Annita Suzanne Traoré, directrice de l'Éducation non formelle. Cette initiative s'inscrit dans la mise en œuvre de la Stratégie nationale de l'alphabétisation et de l'éducation non formelle (SNAENF 2025–2026). Elle vise à renforcer le lien entre l'éducation formelle et non formelle, conformément à la loi sur la scolarisation obligatoire pour les enfants âgés de 6 à 16 ans.

COP 30 : LA CÔTE D'IVOIRE PRÉSENTE LA VERSION 3.0 DE SES CONTRIBUTIONS DÉTERMINÉES AU NIVEAU NATIONAL (CDN)

En prélude à la 30e Conférence des Parties sur les changements climatiques (COP 30), la Côte d'Ivoire a officiellement présenté, le jeudi 30 octobre 2025, la troisième version de ses Contributions Déterminées au niveau National (CDN 3.0), lors d'une cérémonie organisée à la Primature, à Abidjan-Plateau. À cette occasion, le ministre de l'Environnement, du Développement durable et de la Transition écologique, Jacques Konan Assahoré, a remis le document au ministre des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'extérieur, Léon Kacou Adom, chef de la délégation ivoirienne à la COP 30, qui se tiendra à Belém (Brésil) du 10 au 21 novembre 2025. La cérémonie s'est déroulée en présence de nombreuses personnalités : diplomates, représentants des secteurs public et privé, partenaires techniques et financiers, ainsi que membres de la société civile.

Culture 



EN PRÉLUDE À L'Inauguration du Grand Musée égyptien : La ministre Françoise Remarck VISITE PLUSIEURS ÉDIFICES CULTURELLES AU CAIRE

La ministre de la Culture et de la Francophonie, Françoise Remarck, est depuis le 29 octobre 2025 au Caire, capitale égyptienne. Ce, pour représenter le Président de la République, Alassane Ouattara, à la cérémonie d'inauguration du Grand Musée égyptien, le plus grand musée archéologique du monde, qui se déroule le samedi 1er novembre 2025. En prélude à cette importante rencontre culturelle, la délégation ministérielle a mené une série d'activités, dont, la visite, le 30 Octobre, de la Cité des Arts et de la Culture construite sur un espace de près de 53 hectares, des échanges avec les responsables de cet ensemble culturel, dont le directeur des relations publiques, Mohamed Alsaïd. La délégation conduite par la ministre s'est enfin rendue, le vendredi 31 octobre, au Musée de la Civilisation à Fostal au Caire, à l'Église suspendue, une église copte, ainsi qu'au Musée copte du vieux Caire. (Source : CICG)

» AGENCE DE PRESSE



FOOTBALL / MONDIAL U17 MASCULIN : LES ÉLÉPHANTEAUX DÉBUTENT LA COMPÉTITION LE 4 NOVEMBRE 2025

La sélection nationale cadette de Côte d'Ivoire va entamer sa campagne à la Coupe du Monde FIFA U17, Qatar 2025, le mardi 4 novembre à 12h30 GMT face à la Suisse, dans le cadre du premier match du groupe F. Logés dans un groupe relevé, les Ivoiriens affronteront ensuite le Mexique, le vendredi 7 novembre à 14h45 GMT, puis la Corée du Sud, le lundi 10 novembre à 12h30 GMT. Dix ans après leur dernière participation à une phase finale mondiale U17, les Éléphanteaux reviennent sur la scène internationale avec l'objectif de se qualifier pour le second tour et de confirmer le potentiel du football ivoirien en formation. Les Éléphanteaux, dirigés par Bassiriki Diabaté, poursuivent leur préparation avec détermination, animés par l'ambition de réaliser un parcours honorable et de hisser haut le drapeau national.

» AUTRES SOURCES



CÔTE D'IVOIRE : 18,72 MILLIARDS DE FCFA SUR LE MARCHÉ RÉGIONAL DES TITRES PUBLICS

L'État de Côte d'Ivoire a levé 18,72 milliards de FCFA à l'issue d'une adjudication de Bons et Obligations Assimilables du Trésor (BAT/OAT) organisée, lundi dernier, sur le marché financier de l'Union monétaire ouest-africaine (UMOA). L'opération lancée par l'État de Côte d'Ivoire portait sur un montant initial de 60 milliards de FCFA. La séance a suscité un vif intérêt des investisseurs, enregistrant 82,22 milliards de FCFA de soumissions, soit un taux de couverture de 137,03 %. Toutefois, le taux d'absorption s'est limité à

Economie 

22,77 %, les autorités ayant rejeté 63,5 milliards FCFA de propositions. Quatre instruments étaient proposés, mais seuls deux ont trouvé preneur : le BAT à 63 jours, avec 18,5 milliards FCFA retenus sur 82 milliards sollicités, assorti d'un rendement moyen de 5,26 % ; l'OAT à 3 ans, pour un montant de 220 millions FCFA, intégralement retenus avec un rendement de 6,99 %.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement

en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



101 *Centre d'appel du Gouvernement*

+225 07 87 36 36 36



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



UNE CÔTE D'IVOIRE **SOLIDAIRES**

Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale